



La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó la Marcha de la Lealtad en el Castillo de Chapultepec.

La soberanía no es negociable, afirma el titular de la Sedena

Así lo dice el general secretario en la Marcha de la Lealtad y ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo

**DANIELA WACHAUF
Y EDUARDO DINA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Después de que Estados Unidos decretó la eliminación de los cárteles transnacionales, el general secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, dijo que la soberanía no es negociable.

En la ceremonia del 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad en

el Castillo de Chapultepec, el general secretario dijo que es un orgullo que la presidenta Claudia Sheinbaum sea la Comandanta Suprema, no sólo por ser la primera mujer en ocupar el cargo, sino por su valentía, sensatez y amplio nacionalismo.

Además, pone a disposición de los mexicanos su gran lealtad para contribuir en la seguridad y el desarrollo nacional.

| NACIÓN | A6



La soberanía de México no es negociable: Defensa Nacional

En la ceremonia del 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad, **el secretario Ricardo Trevilla llama a defender la integridad e independencia ante cualquier amenaza que atente contra el país**

**DANIELA WACHAUF
Y EDUARDO DINA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Sin mencionar las advertencias que ha realizado el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a México sobre los aranceles y la eliminación total de los cárteles y las organizaciones criminales transnacionales, el general Ricardo Trevilla Trejo, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) dijo que la soberanía no es negociable.

En el marco de la ceremonia del 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad y ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el secretario aseveró que la lealtad obliga a quienes la practican a ser íntegros, honestos, honorables y valientes; a cultivar un sentimiento de confianza mutua, de respeto, unidad y nacionalismo que promueva la cohesión social para alcanzar los objetivos nacionales.

“Este es el anhelo que une a las instituciones, a la sociedad, a cada mexicana y mexicano, y que impulsa a las Fuerzas Armadas a cumplir con determinación y firmeza nuestra misión más importante: defender la integridad, independencia y soberanía de la nación, porque estamos conscientes de que, como lo

ha señalado nuestra Comandanta Suprema, y es una visión compartida por la sociedad misma: nuestra soberanía ¡no es negociable!”, enfatizó en el patio principal del Castillo de Chapultepec.

El secretario destacó que a esta misión total se suman otras en beneficio del pueblo de México, como son el apoyo a la estructura de seguridad pública, la construcción de obras estratégicas y la aplicación del Plan DN-III-E.

Sostuvo que estas tareas las realizan con humanismo, guiados por la razón y el derecho, pensando siempre en el bienestar del pueblo que les brinda su confianza y respaldo, principales fortalezas del instituto armado que les permiten, aun con recursos modestos, tener el temple y la certeza para encarar cualquier amenaza que atente contra el país.

“Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, en esta primera ceremonia

de la Marcha de la Lealtad que preside usted le expreso en nombre de todas y todos los integrantes de las Fuerzas Armadas que es un orgullo que sea nuestra Comandanta Suprema, no sólo por ser la primera mujer en ocupar este cargo, sino por su valentía, sensatez y amplio nacionalismo”, remarcó ante decenas de cadetes, integrantes del gabinete y generales en retiro, entre ellos Salvador Cienfuegos Zepeda, ex titular de la dependencia.

Agregó que comprenden la trascendencia que vive el país y las instituciones armadas ponen a disposición de las y los mexicanos su lealtad para contribuir en la seguridad y en el desarrollo nacional.

Trevilla Trejo resaltó los pensamientos de Mariano Monterde, quien se desempeñó como director del Colegio Militar durante la Batalla de Chapultepec en 1847, y del entonces presidente Francisco I. Madero, que fueron visionarios.

Indicó que hoy en día el Colegio Militar, con esas hazañas heredadas, conforma los cimientos de la lealtad que sostiene a las Fuerzas Armadas modernas, que resumió en dos frases: lealtad siempre a la figura presidencial y a las instituciones de la República.



“Pero, sobre todo, lealtad siempre a la nación mexicana misma, libre, íntegra, soberana e independiente... Amable auditorio, la historia nos ha enseñado que la lealtad hacia la nación no sólo atañe a los militares, se encuentra arraigada en cada mexicana y mexicano que aspira a heredar un país a las generaciones futuras”, precisó.

El secretario señaló que a 112 años de la Marcha de la Lealtad, civiles y militares deben continuar reavivando el espíritu virtuoso de los héroes, inspirarse en ellos para seguir fortaleciendo día con día la justicia, democracia y libertad.

Recordó que, hace 112 años, en Chapultepec se inmortalizó la Marcha de la Lealtad, que fue enmarcada por la determinación de los alumnos del Colegio Militar ante la sublevación que intentaba derrocar a Madero, poniendo en riesgo el orden Constitucional.

Trevilla Trejo manifestó que derivado de esta revuelta, Madero re-

currió a los cadetes, quienes lo escoltaron en columna de honor hasta Palacio Nacional para demostrar al pueblo de México que la confabulación había sido suprimida.

A la ceremonia asistieron el secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles; el **presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna**, y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña.

También acudieron la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez; el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, así como el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, entre otros. ●

RICARDO TREVILLA TREJO

Titular de la Defensa

“Este es el anhelo que une a las instituciones, a la sociedad, (...) y que impulsa a las Fuerzas Armadas a cumplir con determinación y firmeza nuestra misión más importante: defender la integridad, independencia y soberanía de la nación”

“La historia nos ha enseñado que la lealtad hacia la nación no sólo atañe a los militares, se encuentra arraigada en cada mexicana y mexicano que aspira a heredar un país a las generaciones futuras”



El secretario Ricardo Trevilla señaló que civiles y militares deben inspirarse en los héroes nacionales para fortalecer la justicia y libertad.



FOTOS: DIEGO SIMÓN, EL UNIVERSAL

La ceremonia del 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad fue presidida por la presidenta Claudia Sheinbaum Parto en el Castillo de Chapultepec.